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Иллюстрированная флора долины среднего течения р. Лена — Эркээни (Центральная Яку-
тия): грибы, лишайники, водоросли, мохообразные, сосудистые растения / Е. Г. Николин [и др.] ; 
отв. редактор Е. Г. Николин; Сиб. отд-ние Рос. акад. наук, Фед. исслед. центр «Якутский научный центр» 
[и др.]. — Новосибирск : СО РАН, 2025. — 383 с.

ISBN 978-5-6052502-3-4
Левобережная долина среднего течения р. Лены — Эркээни расположена между г. Покровск (Хангаласский 

улус Республики Саха (Якутия)) и Табагинским мысом (городской округ г. Якутск). Местность длительное время 
многосторонне исследовалась ботаниками, однако конспект флоры по ней до настоящего времени отсутствовал 
и приводится впервые. В составе флоры долины Эркээни выявлено 113 видов грибов, относящихся к 62 родам, 
35 семействам и 2 царствам: слизевики и настоящие грибы; 65 видов лишайников из 31 рода, 13 семейств, 9 по
рядков, относящихся к двум классам отдела Ascomycota; 205 видов и разновидностей водорослей, относящихся  
к 116  родам, 55 семействам, 32 порядкам, 15 классам и 9 отделам; 45 видов мхов из 35 родов, 23 семейств и 6 по-
рядков; 569 видов сосудистых растений (включая 8 подвидов, 1 разновидность и 2 формы) из 300 родов и 82 се-
мейств. В результате повышенного антропогенного воздействия на природные объекты во флоре найдено значи-
тельное число сорных элементов (132 вида — 23 %). Тем не менее, потенциал полезных растений в долине Эркээни 
достаточно высок (227 видов — 40 % флоры), что может способствовать поддержанию экономики сельского насе-
ления. В целях сохранения естественного разнообразия растений и возможностей их хозяйственного использова-
ния рекомендуется оптимизировать антропогенную нагрузку на природные ландшафты этой территории. 

Книга рассчитана на специалистов природоохранной сферы, учителей биологии, натуралистов-любителей  
и юных натуралистов, географов, туристов-путешественников, работников туристических агентств. 

The left-bank valley of the middle course of the Lena River — Erkeeni is located between the city of Pokrovsk (Khan-
galassky ulus of the Republic of Sakha (Yakutia)) and Tabaginsky Cape (urban district Yakutsk). This area has been exten-
sively studied by botanists for a long time, but an annotated checklist of plants on it has not been available to date and is 
given for the first time. The flora of the Erkeeni Valley comprises 113 fungi species belonging to 62 genera, 35 families and 
2 kingdoms: myxomycetes and true fungi; 65 lichen species from 31 genera, 13 families, and 9 orders belonging to 2 Asco-
mycota classes; 205 species and varieties of algae falling under 116 genera, 55 families, 32 orders, 15 classes and 9 divi-
sions; 45 moss species belonging to 35 genera, 23 families and 6 orders; 569 species (including 8 subspecies, 1 variety and 
2 forms) of vascular plants united into 300 genera and 82 families. As a result of the increased anthropogenic impact on 
natural objects, a significant number of weed species was revealed in the flora (132 species — 23 %). Nevertheless, the po-
tential of useful plants in the Erkeeni Valley is quite high (227 species — 40 % of the flora), which can contribute to main-
taining the economy of the rural population. In order to preserve the natural diversity of plants and the possibilities of their 
economic use, it is recommended to optimize the anthropogenic load on the natural landscapes of this territory. 

The book is intended for the specialists in nature protection, teachers of biology, amateur and young naturalists, geo
graphers, hiking tourists, travel agents. 
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